

Bericht des Vorstands der Niederrhein-Akademie e.V.

Mitglieder von Vorstand und Komitee der *Niederrhein-Akademie/Academie Nederrijn* (NAAN) sind derzeit in unterschiedlichen Kooperationsverbünden mit der inhaltlichen und organisatorischen Vorbereitung mehrerer Tagungen beschäftigt, die hoffentlich auf eine reges Interesse auch bei Mitgliedern stoßen werden. Die beiden ersten dieser Tagungen finden noch in diesem Jahr statt.

Wie bereits im letzten Vorstandsbericht an dieser Stelle angekündigt, veranstaltet die NAAN gemeinsam mit dem *Historischen Verein für Geldern und Umgegend* und dem *Limburgs Geschied- en Oudheidkundig Genootschap* (Kring Venlo) eine Tagung zum Thema: „1815-2015 – Der nördliche Maas-Rhein-Raum nach dem Wiener Kongress“. Das Symposium, das die politischen, rechtlichen, kulturellen und sprachlichen Folgen der Beschlüsse des Wiener Kongresses für den Alltag an Niederrhein und Maas beleuchten wird, findet am Samstag, den 12. September 2015 im BürgerForum der Stadt Geldern statt. Die Liste der Vorträge und den genauen Programmablauf sind unter den Veranstaltungskündigungen in diesem Heft zu finden.

Eine in Zusammenarbeit mit dem Bonner LVR-Institut für Landeskunde und Regionalgeschichte durchgeführte Tagung wird sich am 24.10.2015 in Aachen speziell mit dem Thema „200 Jahre deutsch-niederländische Sprachgrenze“ beschäftigen und die Folgen des Wiener Kongresses für das sprachliche Auseinanderwachsen der deutsch-niederländischen Grenzregionen in den Blick nehmen. Separate Einladungen und ausführliche Programminformationen werden alle Mitglieder der NAAN rechtzeitig im Vorfeld beider Tagungen erhalten.

Als eingetragener Verein lädt die Niederrhein-Akademie satzungsgemäß alle drei Jahre ihre Fördermitglieder zu einer ordentlichen Mitgliederversammlung ein, die traditionell mit der turnusmäßigen halbjährlichen Sitzung des Komitees der NAAN verbunden wird. Die Mitgliederversammlung 2015 wird am Freitag, den 29. Mai in Venlo und damit erstmals in den Niederlanden stattfinden. Tagungsort ist das Limburgs Museum, das mit einer beeindruckenden ständigen Sammlung und mit interessanten Wechselausstellungen auch für deutsche Besucher eine echte Attraktion ist. (Informationen auf Deutsch unter <http://www.limburgsmuseum.nl/de>) Neben der allgemeinen Mitgliederversammlung im Rahmen der 37. Komiteesitzung der NAAN werden verschiedene thematische Museumsführungen auf dem Programm stehen. Darüber hinaus besteht die Möglichkeit, das Museum auf eigene Faust zu erkunden.

Duisburg-Essen, im April 2015

Prof. Dr. Heinz Eickmans
Vorsitzender der NAAN